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La Araucanía se convirtió en el 
epicentro del comercio en Chile 
evento. Reunió a empresarios, gremios regionales, binacionales y por rubros. 

CÁMARADE COMERCIO 
El Austral 

cronicaraustraltemuco.cl 

'omo una forma de des- 
Cu e prlmercemtena 

rio de la Cámara de La 
Araucanía y la gestión desa- 
rrollada por gremio, que pre- 
side Gustavo Valenzuela, la 
Cámara Nacional de Comer- 

cio, Servicios y Turismo de 
Chile, realizó en Villarrica su 

Asamblea Anual 2025, evento 
quereunió a grandes empre- 
sarios, y a los principales gre- 
mios regionales, binacionales 
y porrubros productivos. 
Valenzuela agradeció la posi- 

bilidad de reunir en este gran 
evento al comercio nacional, 
losservicios y el turismo en la 
Región de La Araucanía, en 
torno a los temas que son de 
relevancia del sector, y a la 
elección del nuevo directorio 
nacional, cuya presidencia re- 
cayó nuevamente en José Pa- 
komio. 

CIFRAS 
“El comercio en Chile es una 
actividad altamente relevan- 
te, que da trabajo a 1 millón 
742 mil 687 personas, que re- 
presentan un 10% del PIB, y 
que creció un7.7% en el cuar- 
to trimestre del 2024, cerran- 
do el año con un alza de 5,1%, 
mientras que por otra parte, 
restaurantes y hoteles, gene- 
ran empleo para 691 mil 250 
personas, y representan el 296 
del PIB, marcando un alza de 
2,2% el cuarto trimestre del 

“Esta problemática 
genera un mercado 
paralelo que no 
contribuye al país, 
no respeta normas 
sanitarias ni labora- 
les y expone a los 
consumidores a 
productos insegu- 
ros o falsificados” 

Gustavo Valenzuela, 

presidente Cámara de 
Comercio de La Araucanía 

año pasado, y un crecimiento 
anual 3,4%, lo que habla del 
tremendo dinamismo de 
nuestro sector”, contextuali- 

z6el dirigente gremial. 
Valenzuela, destacó que du- 
rante la asamblea se aborda- 
rán una serie de temas rele- 
vantes para el sector, princi- 
palmente los relacionados 
con el crecimiento descontro- 
lado de la informalidad, el 
contrabando, la piratería y el 
comercio ambulante ilegal, 
“que son fenómenos que po- 
nen en riesgo la seguridad, la 
equidad y la viabilidad de 
nuestro trabajo, afectan direc- 
tamentea quienes cumplimos 
con la ley, pagamos nuestros 
impuestos y generamos em- 
pleos, asimismo, esta proble- 
mática genera un mercado pa- 
ralelo que no contribuyeal 
ís, no respeta normas sanita- 
riasni laborales y expone alos 
consumidores a productos in- 
seguros o falsificados, lo cual 
es especialmente visible en 

  

    
nuestras regiones, deterioran- 
dola calidad de vida urbana, 
la competencia leal y la segu- 
ridad pública”. 

RECONOCIMIENTO 

El presidente de la Cámara Na- 
cional de Comercio, José Pako- 
mio, distinguió con la Medalla 
al Mérito Gremial al presiden- 
te de la Cámara de La Arauca- 
nía, Gustavo Valenzuela, “por 
su gran labor realizada en fa- 

ALTA CONVOCATORIA TUVO EL ENCUENTRO QUE SE REALIZÓ EN LA ZONA LACUSTRE. 

vor del comercio local y regio- 
nal”. Además, se entregó un 
reconocimiento al rector dela 
Universidad Autónoma de Chi- 
le, Teodoro Ribera, “por su va- 
lioso aporte a la educación de 
laregiónyel país. También, en 
el marco de la Asamblea 
Anual, se eligió a la nueva 
rectiva que liderará el gremio 
durante el período 2025-2027, 
la quetendrá la misión de con- 
tinuar impulsando iniciativas 

en favor del sector, con espe- 
cial énfasis en el combate a la 
informalidad y al comercio ile- 
gal. Junto a José Pakomio, re- 
electo paraasumir la presiden- 
cia, fueron elegidos Cecilia 
Valdés, dela Asociación Chile- 
na de Casinos y Juego - ACC), 
como vicepresidenta y Carlos 
Dumay, dela Cámara Nacional 
de Comercio Automotriz de 
Chile, en el cargo de director 
tesorero. as 

  

Nueve locales de votación serán 
habilitados para las primarias 
EN VILLARRICA. Coordinan el proceso en la comuna. 

1 próximo domingo 29 
E: junioserealizarán las 

¡elecciones primarias ofi- 
ciales en todo el país y la co- 
muna de Villarrica ya se en- 
cuentra en plena coordinación 
para garantizar un proceso or- 
denado y seguro. 
Asílo informó el director de 

Udel y coordinador electoral 
municipal, Munnir Saphier, 
quien explicó que, como en 
elecciones anteriores, “el mu- 
nicipio está obligado por leya 

habilitar los locales de vota- 
ción, es decir, que estos estén 
disponibles consus urnas y cá- 
maras secretas, además del 
aseo, sanitización y otros ma- 
teriales menores que requi 
ren los delegados de local, pa- 
ra que todoel proceso se desa- 
rrolle con normalidad”. 
Saphier recalcó que estas vo- 

taciones serán muy similares a 
elecciones anteriores, aunque 
conuna diferencia: la votación 
no es obligatoria. “La parte 

   

  

electoral la ve el Servel, noso- 
tros solamente nos encarga- 
mos de habilitar los locales, 
para que todo esté funcionan- 
do de manera normal y se pue- 
da desarrollar todo con tran- 
quilidad”, precisó. 
Entotal, se habilitarán nueve 

locales de votación en la co- 
muna: Colegio Camilo Henrí 
quez de Pedregoso, Colegio 
Juan XXI, Colegio Saint 

Matthew, Escuela Valentín Le- 
telier, Liceo Bicentenario 

  

    A 
MUNICIPALIDAD DE VILLARRICA 

67 MESAS RECEPTORAS DE SUFRAGIOS SERÁN DISTRIBUIDAS EN VILLA- 
RRICA, ÑANCUL, LICÁN RAY Y PEDREGOSO, CON EL OBJETIVO DE FACILITAR 
EL ACCESO A TODOS LOS VOTANTES. 

Araucanía, Liceo Bicentenario 
Artístico Alexander Graham 

Bell, Liceo Politécnico de Villa- 

rrica, Escuela Voipir de Ñancul 
y Liceo San Agustín de Licán 
Ray. 3   
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ofició a Vivienda 
por demora en 
reposición del 
puente Pfeiffer 
en Labranza 

e Una profunda preocupación 
expresóel diputado Henry Le- 
al, respecto ala extensa demo- 
raenla ejecución del proyecto 
de reposición del puente 
Pfeiffer, en la localidad de La- 
branza. 
A pesar de que los recursos 

para la obra fueron aprobados 
hacemás de dos años, y quese 
estableció un convenio de 
mandato conelServiu para le- 
varadelante el proceso del 
tación, la obra aún no se con- 
creta, generando molestias y 
dificultades diarias para las y 
los vecinos del sector. 
“Durante años, la comunidad 

ha tratado de resolver un pro- 
blema que los afecta profun- 
damente. Han pasado ya casi 
tresaños desde quese aproba- 
ron los recursos, y aún no ve- 
mos avances concretos. Aquí 
hay una evidente falta de ges- 
tión y problemas técnicos que 
nohansido resueltos”, señaló 
el parlamentario. 
Mientras tanto, el sector don- 

de debería emplazarse el nue- 
vo puente sigue presentando 
serias complicaciones: acumu- 
lación de barro, falta de ilumi- 
nación, congestión vehicular y 
falta de conectividad adecua- 
da, afectando gravemente la 
calidad de vida de las familias 
del lugar. 

    

RECURSOS APROBADOS 
Ante esta situación, el diputa- 
do Leal, ofició al Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo solici- 
tando información y acciones 
concretas para destrabar el 
proyecto. Asimismo, hizo un 
llamado al Gobierno Regional 
de La Araucanía, como enti- 
dad mandatante, para que exi: 
ja con urgencia la concreción 
delaobra. 
“No estamos hablando de 

falta de recursos; estos ya es- 

tán aprobados. Lo que hay 
aquí es una falta de voluntad 
y eficiencia para ejecutar un 
proyecto esencial para La- 
branza. La comunidad del 
sector puente Pfeiffer ya no 
puede seguir esperando”, en- 
fatizó el legislador. cs
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